

Diario de Valencia

Año XIII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Miércoles 9 Mayo de 1923

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 4.151

Las fiestas de la Coronación

Llegada del Nuncio de Su Santidad

Como anunciamos, mañana, a las nueve, en el expreso de Madrid, llegará a Valencia el excelentísimo señor Nuncio Apostólico de Su Santidad en España, Monsiñor Federico Tedeschini, y es de todo punto necesario que los católicos valencianos tributen al dignísimo representante del augusto Soberano Pontífice el recibimiento entusiasta que merece, no sólo por la altísima dignidad de que se halla investido, sino también por sus indiscutibles prestigios personales.

A la estación acudirán a recibir a Monsiñor Tedeschini todas las autoridades y corporaciones oficiales, invitadas al efecto por nuestro eminentísimo y reverendísimo señor Cardenal Arzobispo.

Desde la estación se trasladará la comitiva al Palacio Arzobispal, en cuyo salón del Trono se celebrará la recepción en honor del Nuncio de Su Santidad.

Católicos valencianos: engalanad vuestros balcones y acudid a recibir al representante del Santo Padre con el fervoroso entusiasmo de hijos fieles de la Iglesia!

Alocución del alcalde

«Valencianos: Hace algunos días me dirigí a vosotros pidiendo vuestra ayuda para celebrar la Coronación pontificia de nuestra excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados. Solicitaba de todos una preparación material y moral que nos hiciera dignos a los valencianos de recibir la visita de nuestros hermanos de todo el Reino, de España toda y del extranjero.

Habéis acudido a mi llamamiento con entusiasmo que la ciudad os agradece. Talmente como soñara un poeta, Valencia, en pleno triunfo primavera, tendrá en los días próximos el gesto mozo de una joven madre cuyas gracias se renuevan por el amor de sus hijos.

Obreros y artistas han trabajado con entusiasmo; a todos los hogares ha llegado la ola bienhechora del patriotismo y de la piedad valenciana; en todos los corazones arden sentimientos cálidos por la ciudad y su Virgen.

Habéis obrado, valencianos, como de vosotros esperaba, y vuestros afanes se van a ver realizados y nuestros deseos cumplidos. Pretendíamos para nuestra Patrona un bello escenario y nuestra ciudad tendrá por arte y naturaleza espléndidas magnificencias. Deseabais el testimonio de fuera y vais a recibir la visita de grandes multitudes llegadas de provincias y lejanas tierras.

Los reyes de España, interesados en vuestros sentimientos, quieren conocer bien a nuestro pueblo en momentos de gran sinceridad y entusiasmo; quieren los soberanos asociarse a vuestra fiesta y al homenaje a vuestra Patrona. Por ello vienen a visitarnos y a ser durante unos pocos días nuestros amados huéspedes.

La ciudad valenciana fía en vosotros todos; está segura de la nobleza de vuestros sentimientos; conoce vuestros entusiasmos y sabe que con todo ello mantendréis el crédito y fama de que goza ante la Historia y ante el mundo entero.

En lengua valenciana os digo: «Valencià, glorifiquem a la ciutat!» ¡Siguiu dignes de nostra mare Valencia!—El alcalde, Juan Artal Ortells.»

Subcomisión de Adorno de calles

Concurso abierto para aficionados y profesionales a la fotografía, para reunir y archivar las fotografías de los festejos, adornos, etc.

La subcomisión de Adorno de calles del Comité de la Coronación invita a todos los profesionales y aficionados a la fotografía a que le presenten para su adquisición colecciones de seis clichés con sus pruebas, de los festejos, adornos de calles, etc.

Los clichés deberán referirse a los asuntos siguientes: Coronación, Llegada de sus majestades y estancia en Valencia, Festejos, Adorno de calles y fachadas y escaparates, Procesiones y cualquier otro asunto que pudiera interesar al referido Comité; entendiéndose que cada colección debe referirse al mismo asunto y ser todos los clichés del mismo tamaño, pudiendo presentar varias colecciones de un mismo asunto.

Se admiten negativos de todo tamaño, siempre que se puedan ampliar a buenas pruebas de 18 por 24 centímetros. Se admiten placas y películas. La sección, convenientemente asesorada, adquirirá lo que más le convenga.

Los clichés quedan propiedad del Comité, abonando éste por las colecciones de 4-1/2 a 8-10 1/2, 15 pesetas; 9-12 a 8-14, 25 pesetas; 10-15 a 13-18, 35 pesetas.

Deberán presentarse todos los trabajos antes del 31 del corriente, devolviéndose los que no se admitan, del 5 al 10 de Junio.

La prensa publicará oportunamente los nombres de los autores y las colecciones adquiridas.

La entrega de los trabajos se hará bajo sobre, figurando en el sobre el nombre y domicilio del autor.

Estas indicaciones figurarán en cada uno de los positivos.

Las fuerzas militares

Orden general

Para el día 11 se ha dictado la siguiente Orden general de la plaza: «División: general don Balbino Gil Dolz del Castellar, con su Estado Mayor, compuesto por el teniente coronel don Luis Guzmán de Villoria y capitán don Domingo Derqui.

Sección ciclista.—Primera brigada, mandada por el general don Juan Moscoso. Jefe de Estado Mayor, comandante don Enrique Edo. Regimientos de Mallorca, Guadalajara, 5.º de Zapadores minadores, compañía mixta, la tercera Comandancia de Intendencia, ambulancia de montaña de Sanidad militar.

Segunda brigada.—General de Artillería don Mariano de la Revilla. Jefe de Estado Mayor, comandante don Emilio Sabaté. Regimiento quinto y sexto de Artillería ligera y Caballería de Victoria Eugenia.

Los cuarteles generales se situarán en los puntos siguientes: División: calle del Pintor Sorolla. Primera brigada, plaza de la Reina. Segunda brigada, cruce Colón con Pi y Margall.

Sección ciclista, calle de Játiva. Regimiento de Mallorca, calles de Bailén, Játiva, Pi y Margall, plaza Emilio Castelar, Pintor Sorolla.

Regimiento de Guadalajara, calles de la Sangre, San Vicente, hasta San Martín.

Regimiento de Ingenieros, San Vicente, plaza Reina, calle de Zaragoza, plaza y calle del Miguelete, plaza de la Constitución.

Quinto de Artillería, calle de Colón.

Sexto de Artillería, calle de Pi y Margall, hacia el poblado de Ruzafa.

Regimiento de Victoria Eugenia, calle de Játiva, desde Bailén, a la de Luis Morote.

Compañía de Intendencia, avenida de Amalio Jimeno.

Ambulancia de Sanidad, plaza de Castelar.

Segunda posición.—Cuartel general, plaza de Wilson.

Primera brigada, plaza de la Reina.

Quinto de Zapadores, plaza de la Constitución, hasta la de la Reina.

Regimiento de Guadalajara, Paz, hasta Bonaire.

Regimiento de Mallorca, Glorieta y calle del General Tovar, hasta plaza Tetuán.

Los demás cuerpos no formarán en esta segunda posición.

El desfile de la fuerza montada será al paso.

Los señores jefes y oficiales que no tengan puesto en formación asistirán a la estación.

El traje será de gala.

La artillería de la plaza hará las salvas de ordenanza: la primera a la llegada del rey, la segunda a la entrada en la Catedral y la tercera al entrar en Capitanía.

La guardia exterior de Palacio se compondrá de una compañía con bandera, dependiendo del jefe de la Casa Militar de su majestad.

El primer día la dará el regimiento de Mallorca, el segundo el de Guadalajara, el tercero Ingenieros y el último otra vez Mallorca.

Los días de la permanencia del rey se considerarán festivos, izándose el pabellón nacional en los edificios militares.

Las tropas vestirán traje de paño con guerrera, ros sin funda y guante blanco.

El día de la llegada del rey, a las doce, recibirá en acto de corte:

primero, al elemento civil, y después, al militar.

Las escuadras y bandas de música se situarán en la plaza de Tetuán durante dicho acto.

También se han dictado disposiciones para el día de la Coronación, consistentes en que una compañía del regimiento de Guadalajara y secciones de Carabineros y Guardia civil presten servicio.

Tan pronto se hayan retirado sus majestades y la imagen de la Virgen haya rebasado la plaza de Tetuán, se retirarán a sus cuarteles rápidamente, para comer y cambiar de uniforme, vistiendo el de campaña para marchar a la estación de los Ferrocarriles Económicos y trasladarse a Paterna en los trenes de las 1'30, 2 y 2'30, para asistir a la revista que el rey pasará a la guarnición.

Representando al Ejército en el acto de la Coronación, asistirá el general don Manuel de Lamas, acompañado de los jefes principales.»

Bando

Juan Artal Ortells, abogado del ilustre Colegio de esta ciudad y alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de la misma, Hago saber: Que para evitar conflictos por dificultades de circulación en la vía pública durante el paso de procesiones, cabalgatas y celebración de fiestas en general, queda terminantemente prohibido que ni los alquiladores, ni los comerciantes, ni los vecinos, instalen sillas, bancos, tribunas ni artefacto alguno al exterior de las tiendas o plantas bajas, y en general en calles, plazas, jardines y solares abiertos.

Todos los particulares o entidades que lo deseen, deberán indicarlo con dos días, por lo menos, de anticipación, por medio de nota firmada que presentarán en la Administración de Mercados y puestos públicos, expresando en dicha nota el número de sillas o clase y medida de instalación que se pretenden, y si son para alquilar o para invitarlos, a base de que la anchura de la calle lo permita y de que quede espacio suficiente para la circulación del público.

La Administración de Mercados, mediante consultas con esta Alcaldía, expedirá las licencias que se estimen prudenciales, mediante el pago de 25 céntimos por silla, o el arbitrio que corresponda, si se trata de otra clase de instalaciones.

Prevengo que, sin perjuicio de las facultades superiores de la autoridad gubernativa en materia de orden público, los dependientes municipales, delegados al efecto por mi autoridad, harán retirar en cualquier momento aquellas sillas o artefactos cuya colocación estimen abusiva, sin derecho, por parte de los interesados, a reclamación alguna.

Igualmente hago saber que todos los que quieran organizar festejos no comprendidos en el programa oficial, deberán solicitar de esta Alcaldía el debido permiso, sin cuyo requisito la guardia municipal los suspenderá y formulará denuncia para castigo de los infractores.

Para que todas las fiestas ofrezcan el rango artístico exigido por la excepcional solemnidad que las motiva y por el número de forasteros que vienen a presenciarlas, queda terminantemente prohibido el adorno de calles con faroles, banderas y cadenillas de papel y demás productos de inventiva infantil o popular.

Al efecto, todas las comisiones organizadoras del adorno de calles y plazas deberán dar previa cuenta, por nota detallada y firmada, que presentarán en el negociado de Fiestas de la Secretaría municipal. Recuerda además esta Alcaldía a los dueños de cocheros y coches de alquiler, la obligación de que los conductores usen la gorra de plato, que constituye su distintivo, y traje limpio y decoroso; que en el interior de todo carruaje vaya constantemente fijada la tarifa, y que los precios por ésta marcados no se alteren.

La guardia municipal hará retirar a los cocheros que no usen la gorra oficial o vistan descuidadamente, y amparará toda reclamación del público contra abusos de los precios de alquiler o negativos de servicio con excusas injustificadas, denunciando a los infractores

D. O. M.

D.ª Rosa Agulló Albors

Entregó su alma a Dios, ayer, a las siete de la tarde
A LOS 76 AÑOS DE EDAD

Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidos esposos don Miguel Quiles Payá, hijos don Miguel, Presbitero, Comandante de Mislatar don Francisco, don José, doña Ramona y doña Julia Quiles Agulló; hijos políticos don Miguel, doña María y doña Salvadora; nietos y demás parientes, les suplican rueguen a Dios por su alma y se sirvan asistir a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, plaza Mayor de Mislatar, al Cementerio de dicho pueblo, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

o desobedientes para imponerles ejemplo castigo.

En los días de fiestas de que se trata, el servicio municipal de recogida de las basuras se hará desde las seis a las nueve de la mañana.

Queda prohibido a los vecinos sacar los pozales y cajones que contienen dichas basuras hasta el momento en que suene la llamada de trompeta de los carreteros municipales.

La Alcaldía ruega al vecindario, recordando una antigua disposición de las Ordenanzas municipales, que coope estos días a la limpieza pública, barriendo, al efecto, en las primeras horas de la mañana, el trozo de acera y arroyo correspondiente a cada fachada, además del barrido que efectúan las brigadas del Ayuntamiento.

Se previene a los dueños de comercios, que los papeles, desperdicios y polvo del barrido del interior de tiendas y almacenes, lo extraigan al pasar los carros de la limpieza pública, absteniéndose de hacerlo en el resto del día, ni al anochecer, ni durante la noche.

Por último, queda terminantemente prohibida toda alteración abusiva de precios de alojamientos y subsistencias.

Los señores tenientes de alcalde, los presidentes de las respectivas Comisiones y la guardia municipal y celadores denunciarán las infracciones que averigüen y fiscalizarán el peso y la calidad de los artículos de consumo. Los castigos serán todo lo severos que permita la ley.

Al efecto, se ruega al público dé cuenta de los abusos, para que la fiscalización sea eficaz.—El alcalde, Juan Artal.—El secretario accidental, Bernardo Castañeda.

La fiesta escolar

Se encarece a los señores maestros, directores de colegios y padres de familia, colaboren con entusiasmo para que la Comunidad del día 19 sea el más espléndido homenaje de estas fiestas.

Los niños, por su inocencia, son los verdaderos «desamparados», y como hijos legítimos de la celestial Madre y Señora, son acreedores a que no se les cierre, con nuestra apatía, el camino para que puedan consagrarse a Ella solemnemente.

No debe quedar escuela, colegio ni hogar que no contribuya con sus niños a esta solemnidad tierna y conmovedora.

Caja de Previsión Social

Durante los días 11, 12 y 13 se consideran festivos, y por consiguiente en esta entidad no habrá oficina.

Magnífico trabajo en sedas

Ayer visitaron al eminentísimo señor Cardenal los señores don José María Carru y don José Duato, apoderado este último de la casa M. Duato Sales, S. en C., para entregarle un ejemplar de la imagen de Nuestra Señora de los Desamparados, tejida en seda en la fábrica de la citada casa.

J. CORTALS VALENCIA EXIJE SIEMPRE LEGITIMO

KOLA CORTALS

LICOR HIGIÉNICO

PODEROSO TONICO RECONSTITUYENTE Y AGRADABLE EN SUMO GRADO

TEATRO PRINCIPAL-3 FUNCIONES DE **GRAN OPERA 3**

Los días 11, 13 y 15

Fidelia Campiña, Tina Franchetti, Mary de la C. Callao, Celestino Sarobe, Leandro Grill.

HIPOLITO LAZARO

AIDA : FAVORITA : AFRICANA

caritativas que contribuyen al bien social y material de la clase obrera.

Autorización para trabajar

El eminentísimo señor Cardenal Arzobispo de esta diócesis, accediendo a las innumerables peticiones que le han sido elevadas pidiendo dispensa del precepto de abstinencia de obras serviles en el día de mañana, fiesta de la Ascensión, se ha dignado autorizar el trabajo hasta el mediodía en todo aquello que esté relacionado con la Coronación, con tal de que se conceda a los obreros el tiempo suficiente para cumplir sus deberes religiosos y e verifiquen los trabajos con la menor ostentación posible.

Vacaciones escolares

En la instancia dirigida al ilustre señor director general de Primer enseñanza por el Comité ejecutivo de la obra de la Coronación pontificia de la Virgen de los Desamparados, en súplica de que se concedan vacaciones durante las próximas fiestas a todos los establecimientos de primera enseñanza de este distrito universitario, se ha resuelto lo siguiente, según telegrama recibido ayer:

«En vista de la petición a que se refiere su oficio del 26 de Abril último, puede vuestreca autorizar a los maestros y alumnos de las escuelas nacionales para tomar parte en los actos de carácter pedagógico que han de celebrarse en esa capital del 12 al 10 del actual mes, con motivo de la Coronación de la Virgen, debiendo dejar atendido el servicio de la enseñanza.»

Interesante a los Jueves Eucarísticos

Todos los centros de los Jueves Eucarísticos de la capital, en unión de los centros de Alcoy, Algemesi, Burriana, Castellón de la Plana, Adaya, Denia, Vall de Uxó y Cortes de Arenoso (que son los adheridos hasta hoy), ofrecerán a la Madre amantísima de los Desamparados una fiesta completa en la Catedral, el jueves 17 del corriente, día de San Pascual Bailón, Patrón de las Sociedades eucarísticas, con los siguientes actos: Primero. Misa de Comunión conmemorativa, a las 8 y media, que celebrará un Preado. Segundo. A las diez, Misa de Pontifical, oficiando el excelentísimo señor doctor don Rigoberto Domech, Obispo de Mallorca, y predicando el excelentísimo señor doctor don Marcial López, Obispo de Cádiz. Tercero. A las seis de la tarde, trisagio, ejercicio de la Hora santa y sermón por el muy ilustre señor doctor don José Juliá Sanfeliu, Magistral de Zaragoza.

Todos los socios deberán llevar el distintivo puesto para entrar en la Catedral, y hallarse en ella media hora antes en cada uno de los actos referidos, para poder ocupar lugar preferente. No debe faltar la bandera, si la tienen. Las señoras traerán silleta. Los caballeros tendrán bancos y sillas. Entrarán todos por la puerta pequeña que hay debajo del arco del señor Arzobispo, en la calle de la Barquilla. Espera que todos sean puntuales para la conveniente organización.—El Director Diocesano.

Tómbola benéfica

La Junta protectora del Apostolado de Señoras para el mejoramiento moral y material de la clase obrera, está organizando para los días de las fiestas de la Coronación de Nuestra Señora de los Desamparados, una preciosa tómbola en la Glorieta, que inaugurará doña Victoria. Se están recibiendo para este objeto preciosos y elegantes regalos de las familias más distinguidas de esta población y de nuestros comerciantes, que desean contribuir con sus donativos al mejoramiento de la clase obrera.

Hay ya recogidos buen número de preciosos regalos, entre ellos bonitas y ricas imágenes de Nuestra Señora de los Desamparados, lámparas, búcaros, bolsos, abanicos, muñecas, almohadones, pañuelos, figuras de porcelana y mayólicas y otros muchos y variados de buen gusto. Citar los nombres de todos los piadosos donantes y comerciantes que han contribuido con sus donativos a tan excelente obra de caridad, formaría una interminable lista que sería imposible describir; a todos expresamos las gracias más cumplidas. Continúan todavía recibiendo los donativos en casa de doña Concepción Fuertes de Martí (Mar, 72).

Dios premie la caridad de los donantes, y en nombre de la Junta repetimos las gracias a las personas

Horario Nocturno

Para la solemnísima vigilia que ha de celebrarse la noche del 12 al 13 en la Catedral, es indispensable que se provean de pase todos los adoradores. A los de la capital se les han repartido por conducto de sus respectivos jefes de turno, y los presidentes de las secciones que los hayan recogido aún, deben pasarse cuanto antes por el local de la Adoración a retirar los de todos los adoradores de sus secciones.

Dr. J. Giménez Cánovas

OCULISTA.—Consulta de 10 a 1

ALFREDO CALDERON, 8

BALCONES

Se reciben ofertas y demandas para el paso de la comitiva regia y de las procesiones.

Agencia de Viajes.—Avellanas, 7

MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO

Al Clero y Ordenes religiosos recomendamos la gran fábrica de velas de cera de los señores Torrens, Esplá y Compañía, de Agullent. Gran recomendada por varios señores Prelados.

Precios sin competencia (VEASE ANUNCIO INSERTO EN ULTIMA PLANA).

CASA CONEJOS

San Vicente, 16 y 18

Pikmentine - TINTE PARA EL CABELLO

Todos los colores; del negro carbón al rubio
BELLEZA - NATURALIDAD - DURACION MINIMA, 6 MESES
Pídase en todas las Perfumerías y Droguerías - Depósito general para España: Cuarte, 51-Valencia

HERNIADOS (TRENCA TS)

Extractos de cartas de médicos y pacientes que han logrado curarse:

¿Necesita usted ver para creer? Lea usted esta evidencia

Con el asombroso descubrimiento de los doctores Rabanjoik, de Alemania, y Pipzini, de Viena, hoy se curan todas las hernias por antiguas y rebeldes que sean, hasta los que pasan de una edad de 60 años, sin operación ni molestias, en un período de tres meses; tratamiento vibratorio y compresivo, al alcance de todos.
La ventaja de este tratamiento sobre los demás, es que es sencillo y económico, sin necesidad de perder un solo día de trabajo durante el tratamiento de curación; a los

pobres se les da facilidades en el pago.
Los nombres de los herniados que a continuación expreso, dan fe del resultado de este maravilloso invento para la curación de las hernias, cuyos nombres y dirección son:
Julio Esteve, calle de San Juan, 114, Puzol, curado en tres meses; José María Martínez, calle de Cuarte, 28, Valencia, curado en dos meses; Enrique Ros, calle Cervantes, 20, Villamarchante, en tres meses; Isidro Puchol, calle del Pozo, número 20, Puzol, en un mes; Francisco Navarro Ros, San José, 5, Serrá, en tres meses; Ramón Sorribes, camino Nazaret, traste quinto, Valencia, en 20 días; José Benavent, calle Nueva, Bélgica, en siete días; Ramón Basalduch, San Miguel, 17, Puzol; edad, 62 años; en tres meses.
Especialista: C. Bonilla. Horas de consulta, de diez a una y de cinco a siete.
Calle de Don Juan de Austria, número 38, Valencia.

Pérez Caballero y otros ex ministros; el alcalde señor Ruiz Jiménez con nutrida representación de concejales, presidente del Supremo de Guerra y Marina señor Aguilera, una comisión de la Diputación con su presidente, representaciones de todas las clases sociales, incluso del cuerpo de Prisiones, vistiendo de uniforme; muchos jefes y oficiales del Ejército, generales señores Picasso, Villalba, Aizpuru, D. Federico Berenguer y otros, comisiones de las Reales Academias, gran número de aristócratas y personalidades.
Rindió honores una compañía del regimiento de Saboya, con bandera y música.
Al descender del vagón, la banda ejecutó la Marcha real.
Don Alfonso revistió la fuerza.
La multitud no cesó de vitorear a España, Bélgica, a don Alfonso y doña Victoria.
Después de abrazar a la familia saludó a los concurrentes.
Un numeroso grupo de estudiantes que se hallaba en el vestíbulo les tributó calurosa ovación.
En el trayecto hasta Palacio, enorme gentío le saludó.
Los niños de las escuelas, nacionales formaron a ambos lados del paseo de San Vicente.
Don Alfonso y doña Victoria marcharon a Palacio en automóvil, escoltados por una sección de la Guardia civil montada.
En el balcón central de Palacio les esperaban los infantes.
Fueron recibidos en el regio alcazar por los altos jefes palatinos.
La multitud estacionada en la plaza de Oriente les ovacionó, obligándoles a salir al balcón repetidas veces.
Al terminar el relevo de la guardia exterior de Palacio, se repitió la ovación.
La repatriación
En los centros militares se dice que la repatriación se hará por unidades completas, hasta 20.000 hombres.
Se añade que inmediatamente se enviarán nuevos reclutas, con lo cual el número actual de soldados en África no sufrirá variación.
«El Imparcial»
Dice, refiriéndose a los sucesos de Barcelona, que, vistas a distancia, parece que algunas de las medidas pedidas por la Acción Social parecen atendibles, pero conviene averiguar si obedecen a una sana reacción o a un propósito partidista.
Fallecimiento en un tren
Entre las estaciones de Ubierna y Alhama de Aragón falleció el joven de 15 años Sebastián Acebilla, que viajaba en un vagón de tercera con su padre y hermanos.
«La Libertad»
Este periódico, órgano del señor Alba, ocupándose de las senadurías vitalicias, dice que en la época de las responsabilidades sería inmoral que Francos Rodríguez ocupase una de ellas, pues tuvo la desgracia de ser ministro con Maura, Gabinete que sancionó la real orden de La Cierva encaminada a hacer baldía la labor de Picasso.
Sentenciado
Se asegura que el Consejo de guerra ha condenado a 12 años y un día de prisión militar al alférez don Gustavo Domingo Escudero.
El Congreso de carreteras
Sevilla.—Han comenzado en el Palacio de Artes e Industrias las sesiones del Congreso internacional de carreteras.

Urges la liquidación total de toda clase de tejidos, por tenerse que dedicar después solamente a la venta de pañería.-Los precios son los mismos que en los demás establecimientos; pero al efectuar el pago se descontará al cliente un real por peseta.

Es la primera vez que este Congreso se celebra en provincias.
Llegó la comisión del Ayuntamiento de Madrid.
El consejero francés señor Matlle saludó a los congresistas, agradeciendo la hospitalidad de la ciudad y ensalzando las bellezas sevillanas.
Se aprobaron los trabajos realizados durante el año.
El director de Obras públicas le contestó en nombre de la comisión española.
A continuación se distribuyeron las secciones.

Sevilla.—En el Palacio de Artes Industriales se ha celebrado la primera sesión del cuarto Congreso internacional de carreteras.
Se trató del firmado de hormigón en los caminos y carreteras y del tránsito de automóviles, siendo aprobadas ambas ponencias.
Los congresistas son obsequiados con una función de gala en el teatro de San Fernando. A la que asistirán los infantes y autoridades.
La Sinfónica Madrileña tomará parte en el acto.

EL ESTADO DE MENDEZ
San Sebastián.—El banderillo o de la cuadrilla de Méndez, Chatillo de Valencia, dice que se le ha practicado al diestro una operación con resultado feliz.
La junta de médicos le practicará esta tarde una nueva cura.
Los facultativos opinan que ha disminuido la gravedad, aun cuando todavía no se atreven a asegurar un desenlace favorable.

Fallecimiento de Rosario Acuña
Gijón.—A la edad de 73 años ha fallecido la escritora anarquista Rosario Acuña.

Sucesos

Cadáver que no ha sido identificado.-EDICTO

En virtud del presente, se hace saber: Que en el Juzgado de instrucción del distrito de Serranos de esta ciudad, y secretaria de don Adolfo Sirvent García, se instruye sumario con el número 124 de este año, sobre muerte de un hombre desconocido, cuyo cadáver fué encontrado en la mañana del día 4 de los corrientes en el fondo de la acequia de Mestalla, partida de Benicalap, a unos 300 metros de distancia del molino de la Marquesa, cuyo hombre representaba tener de 30 a 34 años de edad y vestía chaqueta y chaleco gris oscuro, camisa blanca con rayas amarillas, pantalón y calzoncillos de color, teniendo descalzo el pie izquierdo, y en el derecho llevaba una alpargata abierta y rodeada al cuello una camisa negra. Como hasta la fecha no ha sido identificado el cadáver, se llama a todas cuantas personas puedan reconocerle, para que comparezcan ante dicho Juzgado cualquier día hábil, a las once horas, con objeto de exhibirles fotografía del finado y ver de conseguir su identificación.
Valencia ocho de Mayo de mil novecientos veintitrés.—El juez de instrucción, Ildefonso Bellón.—El secretario, Adolfo Sirvent.

Suicidio

Ayer por la mañana, a las ocho, por motivos que se ignoran, puso fin a su existencia un joven de 22 años de edad, llamado Rafael Mata García, domiciliado en la calle de las Comedias, número 13, cuarto piso.
El suicida, para cometer su propósito, se arrojó de un balcón de su casa, que da a la calle de la Tertulia. Un cabo del regimiento de Guadalupe llamado Luis Tena Sena y el soldado de Sanidad, Patricio Forés Fíbla, condujeron al desgraciado joven al dispensario de la Glorieta, donde el facultativo de guardia le asistió, apreciándole la fractura de los huesos del cráneo, brazo y ambas piernas. A los quince minutos de ingresar, dejó de existir el suicida.
El Juzgado de guardia, que lo era el del distrito de Serranos, compuesto por el juez don Ildefonso Bellón y actuario señor Sabater, ha incoado las correspondientes diligencias, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito.

Objetos recuperados

En la calle de la Universidad, número 1, se cometió el mes anterior un hurto de ropas, propiedad de Remedios Bañó, valoradas en unas 1.000 pesetas.
Gracias a activos trabajos de los agentes Más y Villalba, se ha logrado rescatar todos los géneros robados, que han sido hallados en dos casas de préstamos establecidas en



La Risa es Contagiosa

como comprobamos muy a menudo. Tampoco escapa a muchos observadores la cantidad de dentaduras resplandecientes que al reír se exhiben, lo cual pregona cuánto se extiende el uso de la Pasta Dens, cuyas propiedades higiénicas nadie ignora.



Su composición no es un misterio. Se trata de una pasta jabonosa, de sabor agradable, aromatizada con menta dulce de buena calidad. Ni piedra pómez, ni jibia, ni drogas de efecto dudoso o nocivo. Limpia el esmalte dental con la suavidad de una esponja, no lo raya con la aspereza de la lima.

Tubo 1,50 en toda España.
PERFUMERIA GAL-MADRID

ESPAÑA AL DIA

Prensa oficial

GACETA DE MADRID
Inserta el diario oficial las siguientes disposiciones:
Distribución del crédito concedido para obras hidráulicas.
Fijando el precio del papel que se ha de adquirir durante el presente mes.
DISPOSICIONES DE GUERRA
Anunciando la incorporación de 15 voluntarios en el ejército de África.
Aprobando la adquisición de terrenos en el cortijo de Pineda (Sevilla) para la ampliación de campamento y construcción de cuarteles, valoradas en 490.000 pesetas.

En los Ministerios

Lo que dice el presidente
El marqués de Alhucemas despachó con don Alfonso.
Después recibió a los periodistas, diciéndoles:
—Ya habrán visto ustedes que don Alfonso y doña Victoria han sido objeto de un gran recibimiento, tomando parte en él todas las clases sociales.
Al llegar a Palacio, el público les ha obligado a salir dos veces al balcón.
Al despachar con don Alfonso, me ha dicho que venía satisfechísimo del viaje.
Ahora, casi sin descansar, preparan el viaje a Valencia.
Les acompañará el ministro de Fomento, porque yo no puedo ir.
Mañana a las 5:30 se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.
Terminó diciendo el presidente, que esperaba la visita del ministro de Estado, para que le relatara detalles del viaje a Bélgica.
El duque de Almodóvar ha manifestado a los periodistas que había visto los telegramas de los conservadores de Orense, a los cuales no había contestado por entender los tribunales de justicia en los sucesos desarrollados.
«Me propongo—ha dicho—hablar en el Parlamento para denunciar los procedimientos empleados por dichos conservadores.
Los señores marqués de Alhucemas y conde de Romanones han conferenciado, conviniendo en que en Orense se han registrado atropellos sin precedentes.»

HACIENDA

La Junta técnica de Hacienda se ha reunido para examinar el trabajo de la comencia relacionado con la recaudación de contribuciones durante los períodos voluntario y ejecutivo.
Se ha acordado sustituir a los actuales funcionarios con empleados de Hacienda a medida que vayan vacando.
El sábado volverá a reunirse la Junta.
Un fraude
Se ha descubierto un fraude en la introducción de productos farmacéuticos por la Aduana de Irún.
El ministro ha excitado el celo del jefe de la represión del contrabando en la sección Norte, que es un comandante, para que consiga evitar este fraude.
GUERRA
El ministro de la Guerra niega exactitud a las manifestaciones del

general Vives, que publican algunos periódicos.

Mañana se firmará el pase a la reserva del general Muelleiro, gobernador militar de Coruña, nombrando para sustituirle al general Martínez Anido.
También se firmará una disposición ascendiendo a divisionario al brigadier señor Bermúdez de Castro.
Visitó al ministro de la Guerra el capitán general de la primera región con una comisión del cuerpo de Ingenieros, para tratar del problema de acuartelamiento.

ESTADO

El señor Alba conferenció con el señor Chapaprieta y luego con el marqués de Alhucemas, a quien comunicó impresiones del viaje de don Alfonso y doña Victoria.

FOMENTO

Regresaron el ministro de Fomento y el director general de Obras públicas, satisfechos del Congreso de carreteras que se celebraba en Sevilla.

TRABAJO

El ministro del Trabajo, hablando con los periodistas, se ocupó del problema de edificación.
Estima que la crisis obedece a la carestía de los jornales y materiales y a la falta de capitales.
Para remediarlo urge poner los solares en condición de ser adquiridos para edificar, intensificar los servicios de los que se encuentren a distancia de las poblaciones y favorecer las Cooperativas para construcción de casas.
Deben fundarse Bancos municipales para la edificación, y que subvencione el Estado a las entidades dependientes de la provincia y Municipio encargados de la construcción de casas.

Llegada a Madrid de don Alfonso y doña Victoria

A las nueve y media de la mañana de hoy comenzó a notarse gran animación en las inmediaciones de la estación del Norte.
Numeroso gentío ocupaba las aceras del paseo de San Vicente, calle de Bailén y plaza de Oriente.
A las diez comenzaron a llegar a la estación las comisiones.
Cuando llegó la compañía encargada de rendir honores, los guardias de Seguridad se vieron precisados a despejar el paseo, retirándose el público a los andenes laterales.
Los balcones se hallaban repletos de público, presentando la carrera el aspecto de las grandes solemnidades.
A las diez y cuarto llegaron don Alfonso y doña Victoria con el ministro de Estado y séquito.
Don Alfonso vestía uniforme de diario.
Doña Victoria llevaba traje azul y blanco.
En la estación esperaban la llegada doña Cristina, infante don Alfonso y demás familia reinante; todo el Gobierno, capitán general de Madrid señor Orozco, duque de Montpensier, esposas de los señores Alhucemas, Alba y Romanones, altos funcionarios, embajador de Francia con su esposa, Nuncio de Su Santidad, Obispos de Madrid y Salamanca, Sánchez Guerra, Sánchez Toca, don Melquiades Alvarez, Bugallal, Pedregal, Alvarado,

Incendio

Comunica la guardia civil de Fuente la Higuera, que ayer se declaró un incendio en la casa número 34 de la calle de Canalejas, de dicha villa, propiedad de Fausto Toledo, quemándose una nave del edificio y algunos muebles y enseres.
Se calculan los daños totales del incendio en unas 2.350 pesetas.
El edificio se hallaba asegurado.

Hurto

Un dependiente de la perfumería de don Vicente Ibáñez, sita en la calle de San Vicente, llamado Román Revert, sustrajo objetos de dicha casa, vendiéndolos a bajo precio a un industrial establecido en la calle de Gracia llamado Francisco Vázquez Carratalá.
Descubierto el hecho, ambos individuos han sido detenidos, ingresando en la cárcel.

Otro suicidio.—Una joven de 16 años cansada de vivir

Carmen Navalón Tortosa, agraciada joven de 16 años, vivía con su padre, madrastra y dos hermanitos, en la calle de Puerto Rico, letra P, primer piso, interior.
Carmen sostenía relaciones amorosas con un joven operario de la Vidriera Levantina.
Ayer a última hora de la tarde, en una habitación de su domicilio, la desdichada joven, con una pistola, se disparó un tiro en la sien derecha, quedando muerta en el acto.
La suicida dejó una carta escrita de su puño y letra, en la que declara que se mata porque está cansada de vivir y no quiere sufrir más; termina la carta despidiéndose de su padre y de sus hermanitos.
El Juzgado de guardia, compuesto por el juez señor García Rodríguez, secretario señor Ramírez, forense señor Arnal y alguacil Ortiz, se personó en el domicilio antes mencionado e instruyó las diligencias del caso.
El cadáver de la desgraciada joven fué trasladado al Depósito judicial.

Eclesiásticas

El reverendísimo Padre Fray R. Meyer

El reverendísimo Padre Meyer, después de haber pasado unos días en Valencia practicando la Santa Visita Canónica a los Hermanos de San Juan de Dios, del Cabañal, salió ayer con la misma misión a la casa que los Hermanos Hospitalarios tienen en Murcia.
El General de los Religiosos de San Juan de Dios se va complacido de Valencia, tanto de los Religiosos, a quienes ha encontrado perfectos cumplidores de su misión hospitalaria en bien de los pobrecitos niños enfermos, como de la generosidad de los desprendidos bienhechores de la católica e hidalga ciudad del Turia.
Admirador como pocos, el reverendísimo Padre Meyer, de las cualidades y condiciones de los pueblos, a fuer de haber corrido muchos en el cumplimiento de su deber de Visitador, ha quedado sorprendido extraordinariamente ante el cuadro panorámico que presenta Valencia, tan rica y exuberante en riquezas naturales, como en las relevantes obras de arte que encierra la ciudad de la Virgen de los Desamparados.
Desea el reverendísimo Padre General Hospitalario que, ya que no ha podido agradecer personalmente, como es su deseo, a todos los bienhechores del asilo, su largueza y generosa caridad para con los pobrecitos niños desvalidos que se albergan en el asilo del Cabañal, que lo hagamos constar, de su parte, en estas columnas; que guarda a Valencia y a los valencianos en su alma, y que en el Santo Altar orará siempre por ellos.
Leve feliz viaje el reverendísimo Padre Meyer, y de lo más íntimo del alma deseamos que los frutos de la Santa Visita sean fecundos y se manifieste esta fecundidad en la multiplicación de sus casas en España, donde se albergan tantas miserias, se remedian tantas necesidades y se enjugan tantas lágrimas.

Désimes (aleluyas) de la Coronasió.

Almudín, 6 - Valencia

PRIMER LIBRO IMPRESO EN ESPAÑA

Les trobes en labors de la Verge Maria

(Publicadas en 1474)

Contribuyendo al esplendor de las fiestas que prepara esta ciudad con motivo de la Coronación de su amadísima Patrona Nuestra Señora de los Desamparados, y al objeto de que su adquisición este al alcance de todos, se encontrará a la venta en todas las librerías de Valencia, durante el presente mes de mayo, al reducido precio de CINCO PESETAS ejemplar, en rústica.

Enfermedades del PULMON

Tratamiento acreditado por numerosas curaciones y exclusivo del Dr. Garcera, para la tuberculosis pulmonar crónica, en todos sus períodos.
— COCINAS, 9, bajo —

Dr. Rafael Forcada

Diplomado en Hospitales extranjeros, Especialista en enfermedades de la piel.
Pintor Sorolla 4 (antes Barcas)
De 11 a 1 y de 6 a 8

Comerciales

MERCADOS

EXTRANJEROS

Telegrama recibido por Joaquín Climent, de la casa Planelles Granel y Compañía:

Liverpool, 7. Ofrecidos cargamentos de los vapores «Kongings» y «Bertha», encontrándose el mercado un poco mejor.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa Connolly, Shaw y Compañía, Ltd.:

Londres, 7. Vapor «Hoklas», llegado.

Naranjas Ofrecidas 18.000 medias cajas de los vapores «Balholm», «Ottar Jarl» y «M. Transport».

Primera condición: 300, de 16/6 a 20, 360, de 18 a 21, 504, de 20 a 22. Segunda condición: 300, de 13/6 a 16/6, 360, de 13/6 a 17/6, 504, de 17 a 19.

Café-Restaurant Agrupación R. de Acción Católica y Juventudes. Cubiertos de pesetas 3'50 en adelante (vino incluido).

Bursátiles

Bolsa de Madrid

Información del Banco de Bilbao

8 de Mayo.

Interior 4 por 100

Series F, E, D, C, B y A, 71'50.

Exterior 4 por 100

Series F y E, 86'50; C, B y A, 87'25.

Amortizable 4 por 100

Series E, D, C y B, 89'25.

Amortizable 5 por 100, 1920

Serie F, 96'05; E, 96'20; D, C y B, 96'25; A, 97'20.

Amortizable 5 por 100, 1917

Series D, C, B y A, 96'25.

Obligaciones del Tesoro al 5 por 100

Enero, 2 años: series A y B, 101'90; Febrero, 2 años: serie B, 101'55; Octubre, 1 año: series A y B, 100'80.

Banco Hipotecario: Cédulas 5 por 100, 100'55; 6 por 100, 110.

Acciones

Banco de España, 585; Río de la Plata, 236'50; Central, 125; Azucarera preferente, 91; ordinaria, 40'50; Alicantes, 366; Explosivos, 357; Duro Felgueras, 56, fin corriente.

Obligaciones

M. Z. A.: primera hipoteca, 3 por 100, 282'25; serie G, 3 por 100, 100'50; Norte: primera serie, 3 por 100, 64'50; especiales, 6 por 100, 101'90.

Moneda extranjera

Madrid: Francos, 43'65; suizos, 118'90; libras, 30'29; dólares, 5'56.

Barcelona: Francos, 43'60; belgas, 37'75; suizos, 111'50; libras, 30'38; dólares, 6'57; marcos, 0'025; liras, 32'10.

París: Pesetas, 229'75; francos belgas, 86'40; suizos, 272; libras esterlinas, 69'68; dólares, 15'05; marcos, 0'045; liras, 73'20; florines, 590; coronas suecas, 401'50; Noruega, 214'75; Praga, 44'90; Dinamarca, 280'50.

Londres: Pesetas, 30'332; francos, 69'70; belgas, 88'75; suizos, 256'35; dólares, 4'6162; marcos, 156'500; liras, 95'25; florines, 11'80; escudos portugueses, 225; coronas suecas, 17'35; pesos argentinos, 42'81; Noruega, 27'46.

Lo Rat-Penat

Como estaba anunciado, el domingo pasado se celebró en la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados el solemne acto de la bendición de la nueva Senyera de esta Sociedad, que, como auguramos, resultó brillantísimo, pues a él asistieron toda clase de autoridades de Valencia y distinguidas personalidades y representaciones de diferentes entidades valencianas.

La nueva Senyera, copia exacta de la de la ciudad, fue bendecida por el eminentísimo señor Cardenal Arzobispo de Valencia, siendo apadrinado por el excelentísimo señor alcalde don Juan Artal y por la señoría Rosario Sanchis Creixach, reina de los Juegos Florales.

En dicho acto se cantó la plegaria que Lo Rat-Penat dedica a la Patrona, por una gran masa coral, compuesta por distinguidas señoras y niñas y por numerosos jóvenes, quienes ejecutaron la composición maravillosamente.

El reverendo doctor don Hernán Cortés, desde el púlpito dirigió una alocución patriótica, tan fervorosa y llena de entusiasmo, que hizo latir los corazones de todos cuantos estaban allí reunidos, pendientes de su palabra dulce, espiritual, al mismo tiempo vibrante y conmovedora.

Después de la bendición, la Senyera fué llevada a la casa social, acompañada de innumerables socios, representantes de diferentes entidades y de numeroso público, que, enardecido por la sublimidad del acto, se unió acompañando a la Senyera triunfalmente.

Con los honores debidos se subió por el balcón la nueva Senyera de Lo Rat-Penat, en medio de los frenéticos aplausos de la muchedumbre y de los vivas a Valencia, ejecutando los clarines la Marcha de la ciudad.

Acto seguido se disparó una grandiosa traca, que hizo acrecentar más el entusiasmo del pueblo, que demostró su espíritu verdadera y netamente valencianista.

Por la tarde a las seis y media se celebró en los salones de esta Sociedad una velada patriótica en honor a la Senyera.

Hizo la apertura de la sesión el señor Almarche, presidente de la Sociedad, ofreciendo la palabra al presidente de la sección Juventud de Lo Rat-Penat, don Emilio Cebrián

Navarro, quien en sentidas frases manifestó al auditorio su agradecimiento por las demostraciones de su gran amor a Valencia, a la Sociedad y a nuestras glorias.

Fué felicísimo. Acto seguido los poetas de la casa recitaron sus poesías.

El señor Alberola leyó una suya, llena de sinceridad, emoción y patriotismo, por lo que escuchó prolongadas ovaciones junto con el señor Bayarri, que recitó unos versos maravillosos.

También se distinguieron los poetas señores Morante Borrás, Valero, Gallego, Castañer y Suy Durá.

El reverendo Padre Almenar recitó unos versos hermosísimos, cantando en delicadas estrofas a la Senyera, símbolo de los valencianos.

Clemente Carrasco Torromé dijo un bello discurso sobre el tema «¿Qué es la Senyera?», que fué aplaudido.

La parte musical estuvo a cargo del pianista señor Peris y el trío de guitarras y bandurrias de la Sociedad La Protectora de la Honoradez.

Todos fueron entusiastamente ovacionados. Clausuró la velada el presidente de Lo Rat-Penat, que en elocuentes palabras con frases llenas de sinceridad y entusiasmo, a la par que rotundas y vibrantes, en nombre de todos los socios y de la Junta dió las gracias a todos los asistentes a la velada.

Fué elogiadísimo el señor Almarche por su discurso, que fué verdaderamente sentido y notable.

Ayuntamiento

Batalla de Flores

Se ruega a las Corporaciones, Sociedades y particulares que tengan que sacar carruajes para la Batalla de Flores, pasen a inscribirlos al negociado correspondiente del Ayuntamiento, con el fin de darles el número que les corresponda, requisito indispensable para poder entrar en la pista.

Bando

El alcalde señor Artal ha publicado un bando, recordando las disposiciones prohibitivas con motivo de la Batalla de Flores.

Asociación Femenina Católica-Escolar

Prometimos en nuestro número del domingo ocuparnos con alguna extensión de la notabilísima conferencia que el docto catedrático de Derecho penal don Enrique de Benito dedicó el sábado anterior a la Asociación Femenina Católica-Escolar.

Con la competencia de quien domina el asunto, supo exponer hermosamente su tema: «La razón y la fe en el estudio y en la enseñanza».

Después de profundas y atinadas consideraciones acerca de la verdad, habló de ésta en cuanto constituye el objeto de conquista por parte de la inteligencia y del corazón, abogando por que el profesorado enseñe a estudiar, no hándolo todo a la dialéctica.

Trató después de «la fe religiosa y la ciencia», haciendo ver que ésta nos deja a mitad de camino, a pesar de los progresos realizados. Hay muchas interrogaciones que la ciencia no sabe contestar.

Sobre el «fracaso de la experimentación» como procedimiento único, habló con inimitable maestría, aludiendo a la crisis del testimonio, a la ciencia de las religiones y a la teoría de Einstein.

Fácilmente pasó a demostrar el «fracaso del materialismo», porque del ensandamiento de los sentidos había surgido el de la materia. Discurriendo acerca de ésta, de la energía y del movimiento, pudo gloriar las palabras de San Pablo, diciendo «que el mundo es un sistema de cosas invisibles visiblemente manifestadas».

Sin desconocer los grandes adelantos de la Biología, se ocupa de esta ciencia, y oniendo de manifestar que también fracasa, abandonada a sí misma, porque no nos explica satisfactoriamente ni la vida ni la muerte. Alude de nuevo al relativismo.

Por último, después de tratar del fracaso de «la ética racionalista» con ejemplos de la última guerra mundial y de la post-guerra, terminó deduciendo la existencia de Dios y la necesidad de fe, exhortando a la mujer maestra para que la conserve como su más preciado tesoro.

Tal fué en síntesis, muy incompleta por cierto, la conferencia con que el señor De Benito puso fin a la serie de las que durante el curso

que ya termina han tenido el gusto de escuchar las jóvenes asociadas, gracias a la generosidad de las distinguidas personalidades que, con su competencia y cariño por la cultura, han venido a realizar el ideal de la Asociación Femenina Católica-Escolar.

Nos complacemos, pues, en reconocer el éxito de esta iniciativa, que es el mejor estímulo para ulteriores trabajos; de esta manera corresponden las jóvenes estudiantes al interés que ha despertado su Asociación, y, sobre todo, a la amable hospitalidad que encuentran en la casa social de Intereses Católicos.

Servicio meteorológico de Levante

8 de Mayo.

Categoría: S. K. (Sud tormentosa).

Aunque más debilitada, continúa una zona de bajas presiones por las costas occidentales de la Península (Coruña, 762 milímetros), y a expensas de la misma existen varios mínimos de carácter tormentoso por el interior de España. Las altas presiones (767 milímetros) radican por el Mediterráneo superior.

Persiste, pues, la misma estructura atmosférica, y por tanto, la predisposición a chubascos y tronadas, con vientos del Sur al Este.

Temperaturas extremas regionales: Alicante, 26 y 14 grados; Cuenca, 26 y 12.

Tres tarde.—Y. F.

SEÑORAS

El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del

Dr. Valley

Usarlas por higiene y para evitar contagios

Paludismo

La superioridad de los discos antipalúdicos VALENTIN PALACIOS, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ellos en el tratamiento de las tercianas, cuartanas y cotidianas.

Venta: Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

Almorranas

Curación en muy pocos días con la FOMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.

Blenorragia

Se ha demostrado que para la curación de las purgaciones, leucorrea, catarras crónicos de la vejiga y cistitis, no hay nada mejor que inyección de los discos VALENTIN PALACIOS.

Fábrica a vapor de velas de cera y bujías Tormo, Espi y Comp. AGULLENT (Valencia)

PROVEEDORES DEL MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO. Nuestra elaboración nos permite asegurar una regularidad matemática en su consumo, una duración extraordinaria y una limpieza sin igual en su combustión, que durante la misma no derrama ni una sola gota sobre los manteles ni objetos sagrados.

Ganará V. DINERO comprando cuanto necesite de artículos de platería y bisutería en los entresuelos de la calle de Carnicerías, 25, pues venden como nadie y hay extenso surtido en todos los géneros. Monederos señoría y caballero, gran surtido.

Venta de fincas. Vendo plantas bajas y pisos en diferentes calles, desde 6.500 pesetas casas en todos los distritos de la capital desde 20.000; próximo a la estación del Norte, un edificio de 32.000 palmos con un solar al lado, de 150.000, y masías en Albalá y Onteniente. Me encargo de la compra-venta de fincas.

Alto a los agricultores. Fábrica de insecticidas preparados por el químico Bogue, para matar la caca de la alfalfa y fertilizarla y para preservar y curar la Roña, Blanquilla y Mildew de los melonares, viñedo, cacahuete, patatas, colillas, guisantes, habas, alcachofas, hajoares, tomates, pimientos, calabazas, arroz y toda clase de hortalizas. Calle Santa Teresa, 19, Valencia.

Lecciones. de 1.ª y 2.ª enseñanza, derá Sacerdote, maestro y bachiller, a domicilio. Razón: Don Juan de Austria, 24, 2.ª.

Nuevo libro útil para la agricultura "Aguas subterráneas y pozos artesianos" Su autor, don Ignacio Ruiz, describe en forma amena e interesante el SECRETO DE SUS EXITOS, y da reglas para descubrir manantiales.

De venta en las principales librerías y en la casa de su autor, p. Murcianos, 3, Valencia, al precio de 15 pts. Remitiendo su importe por giro postal, más 0'50 céntimos por gastos correo, se remitirá certificado.

SEÑORAS: Para vestir de seda, con elegancia y economía. Visiten ustedes los almacenes de saldos de la calle de la Sangre, número 15, principal, frente al Ayuntamiento.

Almacenes de saldos calle de la Sangre, 15 Frente al Ayuntamiento. Esta casa no tiene suursal

Maletas de libra, mayor duración que las de cuero, desde 30 pts. una. Se arreglan termos rotos, morrales para meriendas, a 2 reales.

Ferreteria Alemana, calle del Conde de Montornés, 8, Valencia.

CONDENADO TODA LA VIDA a sufrir de reumatismo. Pero si en todas las comidas toma usted el agua mezclada con los célebres LITHINÉS del Dr. GUSTIN evitará los dolores y se preservará contra los males del hígado, riñón y vejiga, y siempre tendrá excelentes digestiones. DE VENTA EN TODO EL MUNDO

Dep. Gen.: DALMAU OLIVERES, P. Industria, 14, BARCELONA

¡Mi vecino no tiene conciencia! No pasa pena de que su ganado se denita y rabie molestando por la fastidiosa e insolente mosca. El caza moscas AEROXON, deata tranquilos a vuestros animales, por el insignificante gasto de unos céntimos diarios, exterminando radicalmente la virulenta mosca en vuestros establos. ¡Ah, si pudieran hablar cuando son atormentados! Representante general, M. Blanch, A. Guimerá, 39 (Arrancapinos), VALENCIA.

AEROXON. No pasa pena de que su ganado se denita y rabie molestando por la fastidiosa e insolente mosca. El caza moscas AEROXON, deata tranquilos a vuestros animales, por el insignificante gasto de unos céntimos diarios, exterminando radicalmente la virulenta mosca en vuestros establos. ¡Ah, si pudieran hablar cuando son atormentados! Representante general, M. Blanch, A. Guimerá, 39 (Arrancapinos), VALENCIA.

Pisos con sol. espaciosos, buenas galerías con mucho sol y campo libre, dos interiores con tres dormitorios y galería, dos baños con buena vivienda y un bonito corral, se venden en el mejor punto de la calle de Cuarte; precio módico. Para tratar con don Trinidad Ponz, Pelayo, 11, 1.ª, Izqda.

En Picaña. Se vende una casa con buenas habitaciones, muy grande, para fábrica o almacén. Darán razón en la misma, calle del Barranco, núm. 12.

A los calvos. Ricart, peluquero de París, especialista en la confección de PELLUCAS y bisoños para caballero; lo más perfecto, no se conoce que llevan postizo. Peluquería Francesa, plaza de Cajerros, núm. 8.

Habitación para fiestas. Se cede todo un piso compuesto de dos dormitorios, sala, comedor con balcón a la calle y cocina; amueblado y con todos enseres para dormir, cocinar y comer, agua potable y luz eléctrica. Razón: Luis Vives, 3, entlo., conserje, de 3 a 10 noche.

Ocasión. Vendo a mitad de precio y a largos plazos, locales para industrias. Razón: Figueroa, Félix Pizcueta, 11.

Fiestas de Mayo. Para todas las procesiones se alquila un balcón muy capaz, situado en la calle de San Vicente. Razón: plaza de Cajerros, 8, 1.ª

Alquilo. por 50 pts., un balcón, capaz para 15 o 20 personas y siltos sueltos, a 3 pts. Razón: Almadu, 8, 1.ª

Piano ganga. se vende por 550 pesetas, también se alquila. Razón: Embañ, 11, 3.ª, de 9 a 2.

Se cede. una habitación muy ventilada, con luz eléctrica, capaz para cuatro camas. Hay también un balcón de cinco metros de largo, que se alquila para las fiestas de la Coronación. Razón: Bolsería, 20, 2.ª

Se alquila. para el mes de Mayo, en Benicalap, camino de Tránsito, letra D, un hermoso piso, con muebles o sin ellos. Razón: Correjería, 12, peluquería.

Gratis. se ofrece a los pobres el doctor Borra, especialista en enfermedades del pecho. Consulta especial, de 11 a 1 y consulta gratis, de 4 a 6. P. y Margall, chaflán Gran Via.

Se vende. una librería, dos butacas y una mesa-juñía. Darán razón: calle Maravilla, 3, carpintería.

Caridad. La suplica un pobre matrimonio que carece de recursos por hallarse enfermo el marido desde hace tiempo. Habita en la calle Gobernador Moreno, 39, planta baja, Cabahal.

En Buñol. Alquila planta baja recién construida con cuatro departamentos espaciosos, en la calle Ruiz Pons, cerca de Borrinos. Informes: Manuel Sarrión, Jersusián, 19.

Orbis S., A. Mar, 8. Gran taller de reparaciones para máquinas de escribir, abonos de limpieza, gran surtido en piezas de recambio y tipos para todo clase de máquinas.

Se alquilan. Por 100 pesetas, dos balcones para las fiestas (fuegos o separados) de piso primero, capaces para treinta personas. Razón: Almadu, 8, 1.ª

Compañía Trasmediterránea

Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Gantábrico. Salidas todos los sábados, para Almería, Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón-Musel, Santander y Bilbao. Admitiendo para todos estos destinos, carga y pasaje. Además en este servicio, es también admitida mercancía para Avilés, San Esteban de Pravia, Luarca, Navia, Tapia, Ribadeo, Vega de Ribadeo, Foz Vivero, y al efecto se entregan conocimientos directos y con llete corrido.

Servicio fijo bisemanal con Baleares. con salidas de Valencia todos los miércoles a las 20 horas, para Ibiza, y los jueves a las 18 horas, para Palma y Mahón. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona. con salidas de Valencia todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias. con salidas de Valencia los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje.

Líneas para Francia, Inglaterra e Italia. Servicios rápidos con salidas semanales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Agencia de la Compañía en Valencia Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfonos números 3.060 y 3.253.

Se venden

dos magníficos chalets, situados en la calle de Bitero, 1 y 3, de Burjasot. Están dotados de espacioso huerto, luz eléctrica, agua potable y cuarto de baño. Tranvía a la puerta y a espaldas estación de ferrocarril.

Razón: calle Blasco Ibáñez, 82, Burjasot

VENDO FINCAS

En las calles de Cuarte, Alta, Baja, Milagro, Ballén, Maestro Chapi, Guillem Sorolla, Pizarro, Roterros, Ciscar, San Vicente, Gran Via, Vercher, Corset, Juan de Villarrasa, Carda y otras de buenas rentas. Pisos en Gran Via, Carrieros y Francisco Sempere. Tierras de arroz en Albuquer. Colocación de capitales, garantía hipotecaria.

SIMO.-Sagasta, 9, pral., de 11 a 1

MOTORES

para aceites pesados y gasolina de 1/2 HP. a 1.000 riegos, industria, marina, etc., etc. Grupos electrógenos para cines, luz en el campo, escuelas, conventos, etc., etc.

NO COMPRAR motor sin conocer detalles del brooklyn, diesel simplificado de 1, 1/2 a 70 HP. Bombas centrifugas, proyectos de instalación, motores eléctricos, moto-bomba Praef, etc., etc. y toda clase de maquinaria. Teléf. 241; telegramas «CRISIMOTO». S. Sancho A. Calle Cuenca, VALENCIA.

Oferta. 200 bidones plancha negra sin galvanizar, calidad 20 litros, de la mejor construcción conocida, con dos gros protectores, en forma de T, al precio de 50 pesetas uno, sobre estación o muelle Barcelona. Razón, en esta Administración.

Letos económicos de despachos completos desde 600 pesetas, computados desde el día de la entrega, con un año de garantía, un archivador, una mesa para máquina de escribir, abonos de limpieza, gran surtido en piezas de recambio y tipos para todo clase de máquinas. Orbis S., A. Mar, 8.

Vida culta. En el Consejo celebró el domingo día, una solemne sesión de Nuestra Señora de los Desamparados, con tribución de p... del colegio-aca... Ocupó la presidencia Morote, los señores Ge... zález Cobos, Sanchis y otr... una nutrida r... feresores y padre... quinto Ferran... lo admirables... avanti, y ad... Angel Cán... curso pedag... tema sobre... ción de la ni...

Recitaron p... P. Calvo, León... vates los alum... González Cob... Gonzalvo, Mon... chiez y Lloret... aplausos de la... que llenaba el... El ilustré G... Luis García G... discurso, en el... delicado recur... colegio y sus... canto a la escu... tado y aplaudi... Los alumnos... Aparicio inter... titulada «La le... que fué del agr... premió con apl... Cerró la sesión... con acertadas... boración de pro... obra de la edu... de los niños...

En los inter... interpretaron es... La velada res... cooperando pro... su brillantez, p... mos nuestra fel... ticular a nuestro... querido amigo c... tevan, que tan... ge dicho entre...

Se encontr... una obra que est... Central de Telé... lle de Embajad... albañiles Juan... 30 años, casado... calle de Santa... Jaime Martínez... rado, domiciliad... rull, número 32... do de pronto se... que se hallaban... bidos en el and... bastante elevada... Sin pérdida d... conducidos al E... compañeros, apr... mero una contu... lumbar y parte... plantar del pie... viscerar. Pronó... segundo ha sido... tura de la colum... vel de la décima... primera lumbar... gamentos de la... carpina derecha... Del hecho se d... do de guardia...

Recordamos a... res que el ab... ción debe ha...

PARA M... Festividad d... grandioso acontec... Patrona d... REPRISE del ar... prosa y verso, orig... mar y Alberto Ten... Sánchez Rogla... para estas fiestas...

Mare... Gran comparsa... selectos... Bonitos números... Etc... Gran éxito de la... El tío de las rates... El equipo de futbol... ce...

Todo lo más ti...

Funciones para m... en honor del actor... beneficio de las fi... ción de nuestra Pa... La comedia en ut... Las... Les ba... (Est...

Vida cultural y social

En el Conservatorio de Música se celebró el domingo, a las seis y media, una solemnisísima fiesta en honor de Nuestra Señora de los Desamparados...

Ocupó la presidencia don Francisco Morote, sentándose a su lado los señores García Guijarro, González Cobos, Manzanares, Bono, Sanchis y otras personalidades...

Recitaron poesías de Marquina, P. Calvo, León y otros inspirados vates los alumnos Gómez, Molinero, González Cobos, Bayo, Cánovas, González, Monroig, Redondo, Sánchez y Lloret...

El ilustre hombre público don Luis García Guijarro pronunció un discurso, en el que, tras dedicar un delicado recuerdo a su paso por el colegio y sus maestros...

Los alumnos Gómez, Olmos y Aparicio, interpretaron una escena titulada «La lengua de Cervantes», que fué del agrado del público...

Cerró la sesión el señor presidente con acertadas frases sobre la colaboración de padres y maestros en la obra de la educación...

En los intermedios musicales se interpretaron escogidas piezas. La velada resultó muy agradable...

Se encontraban trabajando en una obra que están realizando en la Central de Teléfonos...

Sin pérdida de momento fueron conducidos al Hospital por varios compañeros, apreciándose al primero una contusión en la región lumbar...

El segundo ha sido curado de la fractura de la columna vertebral, a nivel de la décimoprimera vértebra...

Si en el primer tiempo no vimos nada de bueno, igual nos ocurrió en esta segunda fase del partido...

El refé, ignorante, el que con su actuación desastrosa ya originó en otras ocasiones actos parecidos...

En una entrada de Lacatos resultó casualmente lesionado, y poco después presenciamos lo primero ineficaz de la tarde...

BRONCA, bronca grande; pero el refé no tomó ninguna medida contra la «cochinada» del españolista...

Dos veces que González corrió el balón fué perseguido por Hipólito, quien le dirigió varios patadones...

El público, en parte, vió la meducada deportiva actuación de Hipólito, y el juez, en las batuecas...

Dos minutos después, González adelantó nuevamente con el balón, y Simarro e Hipólito, como represalias...

Un grupo de la general invadió el campo, agrediendo al jugador catalán, quien recibió una serie de patos...

Entre tantos «valientes» se destacó un valencianista, antiguo equipier, muy caracterizado por su cariño a Valencia y al Valencia...

Deportes

CAMPO DEL VALENCIA

El escándalo de ayer

Tarde gris.—Protostas de los socios del Valencia.—Aburrimiento general.—Descanso accidentado.—Juego duro.—Refé ignorante.—Triste historia

El juego desarrollado el pasado domingo por los equipos Español y Valencia atrajo ayer numeroso público al campo del Valencia...

Con una desorganización enorme en defensa y ataque valenciano siguió el juego aburridísimo...

Entre el público se inició una protesta ante la desastrosa actuación del equipo, y aunque Cubells se hizo ovacionar en un precioso goal...

Las filas valencianas cambian constantemente y muchos equipiers demuestran deseos de retirarse...

En estas condiciones y después de pasar Piñol a medio, Simarro, de delantero a defensa, Hipólito al centro y cada uno donde quiso...

El desbarajuste aumentaba por momentos y muchos socios del Valencia se sintieron cesares...

No llegué a comprender el por qué de tal indignación contra directivos que, a mi parecer, cumplen con su deber...

La Junta de la Academia les ha apercibido para que por de pronto se abstengan de ostentar la representación de la Juventud Católica...

Ha tomado posesión de un Beneficio de la parroquia de San Juan y San Vicente, con cargo de organista...

Reciba nuestra cordial felicitación. Mañana, a las cinco de la tarde, será cruzado caballero de la Orden del Santo Sepulcro...

El acto, que revestirá especial solemnidad, se verificará en la colegiata de San Bartolomé...

Un precioso abanico. Nuestro queridísimo amigo el conocido fabricante señor Gosalbo ha puesto a la venta preciosos ejemplares...

Es, sin duda alguna, la más apreciada obra de arte que ha podido ofrecerse al público en estos días...

Resulta un abanico de extrema finura, tirado en seda, y no es vanagloria si decimos que ha sido tirado en nuestros talleres...

El cónsul general de China en Valencia, don Antonio Bernat Ferrer, ha sido condecorado por el excelentísimo señor presidente de la república de China...

La Asociación de Autores Valencianos convoca a todos sus asociados y admiradores del teatro regional a una junta general extraordinaria...

El primero que defendió al jugador fué el señor Ricart...

La guardia civil y de Seguridad entró en el campo repartiendo sablazos, y entre todos pudieron abandonar el campo los catalanes...

Lo ocurrido ayer pesará como losa sobre la historia deportiva valenciana, y por culpa de un refé ignorante, el nombre de Valencia rodará por las columnas de la Prensa española...

Valencia no se hace solidaria de los actos de unos exaltados y la ignorancia de un refé, y juzgando friamente lo ocurrido ayer, los deportistas valencianos, ante el Español de Barcelona, deben de hacer una protesta por la violencia de González en la entrada a Simarro...

Prudencia y educación deportiva, pues aunque estamos en casa, jugamos y convivimos con España entera.—Seg.

Balompí

CAMPO DEL GIMNASTICO

Iberia C. A., y Juvenia D. R., 1

El domingo se verificó en el campo del Gimnástico un encuentro entre los equipos arriba mencionados. Iberia presentó su equipo incompleto alineándose en éste cuatro reservas...

Principia la primera parte con un dominio alternado con peligrosas escapadas de los jugadores del Iberia, logrando en esta primera parte el único goal a favor de su equipo...

Gacetillas

La Agrupación Regional de Acción Católica ha dado de baja entre sus afiliados a don Félix Blanch, por su conducta durante las últimas elecciones...

Asimismo la Academia de la Juventud Católica, de la que es presidente dicho señor, ha exigido la dimisión de éste y del secretario don Fernando Prósper.

En la secretaria del Ateneo Mercantil se admiten encargos de silbas de rianito para los señores socios que deseen presenciar la Batalla de flores organizada con motivo de los festejos de Mayo.

Con el título «Saludo a Valencia», el inspirado compositor don Francisco Aznar ha dado a la estampa una marcha militar, que será ejecutada por las bandas militares...

Servicio de carruajes y automóviles de alquiler de lujo. Vila Panderota, Pizarro, 14. T. 374. Pascual y Genis, 12. T. 13. Servicios sueltos o por abonos. Precios sin competencia.

Ha cumplimentado a los señores alcalde y gobernador civil el delegado del Comité central de la Feria oficial de Muestras de Barcelona...

Deseamos a nuestro amigo que su estancia en Valencia le sea grata y que la buena impresión que siempre ha llevado de nosotros se confirme una vez más.

El subdirector general de Orden público, don Alvaro de Juana, giró ayer una visita de inspección a todas las dependencias y felicitó especialmente al comisario-jefe señor Aguilera por lo bien instalados que se hallan todos los servicios.

El presidente de la Diputación, señor Jiménez de Bentosa, manifestó ayer que el arquitecto provincial, teniendo en cuenta el estado del edificio de la antigua Audencia, no autoriza que se dé en él la recepción con motivo del viaje regio.

En consecuencia, dicho acto se celebrará en la Diputación provincial el lunes por la tarde, estando invitadas a él todas las corporaciones valencianas no oficiales.

La Real Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia celebrará sesión ordinaria esta tarde, a las siete.

La Junta de pensiones del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes...

La Junta de pensiones del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes ha concedido una distinción especial a la Real Academia de San Carlos...

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Don Miguel Salgado, Bajada de San Francisco, 24.

Don Adolfo Royo, Ruzafa, 37. Don Eduardo Uñen, San Vicente, 208. Don Manuel Esparza, Angeles, 8. Don Aurelio Rodrigo, plaza de Mercado, 52.

Don Francisco de Fez, Paz, 44. Poblados marítimos: Don Joaquín Martínez, Avenida de los Aliados, 348. Don Juan Montesinos, José Ben

Crónica teatral

PRINCIPAL

Debut de la compañía Plana-Díaz

Anoche, y con el juguete cómico de los señores Dicenta (hijo) y Paso (hijo), «La casa de Salud», se presentó la compañía de los estimables artistas Plana-Díaz...

El público acogió con aplausos la presencia en el palco escénico del simpático matrimonio, y durante la representación de la farsa de los señores Paso y Dicenta se renovaron las pruebas de gratitud hacia los mencionados artistas.

La obra, representada por primera vez en nuestra capital, pertenece al género modernísimo llamado de astracán. Las situaciones, completamente inverosímiles, sirven como pretexto para dislocar el lenguaje...

Es una lástima que ciertos autores dramáticos empleen su actividad en hilvanar cosas tan descabelladas como la que anoche presenciamos...

Tampoco hay derecho a presentar sacerdotes en escena para ser cómplices de las «ganadas» que se administran al respetable público con el falso nombre de comedias y juguetes.

Los artistas de la compañía Plana-Díaz no tuvieron ocasión de lucirse, por la insignificancia de los papeles a ellos confiados.—J. G. C. ESLAVA

Debut de compañía y estreno de «El paso del camello»

Anoche hizo su presentación en el lindo teatro de la calle de Ruzafa la nueva compañía de comedia que hasta aquí vino actuando en el Infanta Isabel, de Madrid.

Nuestro parecer global acerca de la valía artística de cuantos integran su conjunto, habría de expresarse con los más laudatorios adjetivos. Algunos, como Josefa Montosa, tienen ya harto recibido en ese teatro mismo el testimonio del aplauso...

En «El paso del camello» ha realizado el señor Fernández del Villar un notabilísimo avance en su ruta de comediógrafo. Lo que hasta aquí escribió, en mayor o menor grado, trascendía en demasía a quinterano. Se veía en ello, sí, un sólido temperamento de autor, lozana inspiración para reflejar desde la escena interesantes cuadros costumbristas...

La comedia que anoche se estrenó en Eslava se aparta en absoluto de tales normas. Es una sátira que duele y enseña; sátira contra la funesta libertad femenina de nuestros días, que no posee crudezas ni latigazos de frase a lo Linares Rivas...

«El paso del camello» resultó admirablemente ejecutado por todos, ya prácticos en ella, puesto que es grande el número de representaciones que lleva en el Infanta Isabel.

Estreno de «Mare i Reyna»

El domingo pasado tuvo lugar en este elegante salón el estreno de «Mare i Reyna», obra escrita expresamente para estas fiestas de Mayo por los jóvenes autores J. Rodrigo Alamar y Alberto Ten...

Conociamos la actuación en escena de los autores de la letra, por pertenecer a este cuadro, que tan acertadamente dirige el primer actor señor Balaguer; pero nunca suponíamos hubieran podido concebir una obra con tal cúmulo de detalles como la que tuvimos el gusto de presenciar...

Los actores desempeñaron sus respectivos papeles a la perfección, contribuyendo de esta forma al ruidoso éxito conseguido por sus compañeros señores Rodrigo y Ten.—Fede

La electrificación de la Rampa de Pajares

Actualmente se encuentra en curso de ejecución la primera electrificación de importancia que va a realizarse en los ferrocarriles españoles, en una línea general...

Según vemos en el número 476 de la revista semanal IBERICA, todo el material eléctrico de la línea de las subestaciones se encuentra en España y el 25 del pasado Abril llegaron a Santander las tres primeras locomotoras eléctricas...

Las interesantísimas características de estas locomotoras se publican en el citado número de IBERICA, con toda extensión y cuidadosamente comprobadas para evitar la publicación de datos erróneos.

INVITACION

Sociedad Española de Papelería de San Sebastián tiene el honor de invitar a todos los vecinos de esta culta ciudad...

El mayor stock en plumas Ideal Waterman. El mayor stock en lapices Evershard, oro y plata.

En la sin rival tinta Waterman, tamaño artido.

ESLAVA

Compañía de comedia del teatro Infanta Isabel, de Madrid.

Hoy: A las 6:30 tarde y 10:30 noche.

El paso del camello

Gran éxito. Viernes, a las 10:30 noche. ESTRENO

La pimpiñela escarlata

Soberbia presentación. Fastuoso vestuario. Espléndido decorado.

Salón Novedades

TEATRO REGIONAL A las 6:30: Cine. ¡Asó... pa ma mare! Flor de taroncher

A las 9:30: Cine. La besoná ¡Asó... pa ma mare! A las 11:30: Cine. ¡Asó... pa ma mare! El pato del alcalde

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Trinqueta de Caballeros, 14 Se hacen toda clase de trabajos de imprenta. Precios económicos.

Vertical text on the left margin containing various small advertisements and notices.



Teatro - Cine del Patronato. Landrer, 7. (Junto a la de Caballeros.)

PARA MAÑANA. Festividad de la Ascensión. Grandioso acontecimiento en honor a la Patrona de Valencia.

Mare i Reyna. Gran comparsaria. Selectos números musicales. Bonitos números ballables.

Centro Instructivo. Antoniano. Calle del Padre de Huérfanos, núm. 1.

Las olivas. Les barraques (Estreno).

AL CERRAR

Barcelona

Barcelona, 8.	
Bolsa	Bolsín
4% interior...	86/23
4% exterior...	69/23
Adulón...	73/00
Ca. Ferroc. Norte...	73/30
Alicante...	73/35
Andaluz...	57/40
Orense...	17/32
Obliq. Adheridas...	00/00
Gran Metro...	000/00
Met. o. ...	000/00
Francos...	45/60
Libras...	30/35
Marcos...	—

Consejo de guerra

En breve se verá un Consejo de guerra contra el nacionalista don Manuel Carrasco, quien se declaró autor de un dibujo que el fiscal entendió injurioso para el Ejército.

«Solidaridad Obrera»

Dice que los sucesos del domingo obedecieron a provocación de las autoridades, y que la ciudad entera condena y protesta la agresión.

Advierte, además, que sabe que esta semana los pistoleros piensan dar un golpe, y lo advierte para que se prevengan sus amigos.

Mejoría

Dentro de la gravedad ha experimentado ligera mejoría el inspector señor Escartín.

Ha llegado de Madrid su hermano don Eduardo, comandante de Estado Mayor.

Dica el gobernador

Interrogado por los periodistas ha dicho el señor Raventós que no es cierto haya presentado la dimisión, pues ésta la tiene el Gobierno firmada en blanco desde que fué nombrado.

No cree que los sucesos del domingo puedan motivar la actitud de los manifestantes empeñándose en celebrar la manifestación que no estaba autorizada, y el parar los tranvías y disparar tiros, motivó la intervención de la fuerza pública.

Obreros despedidos que quieren trabajar

En unas obras en construcción en la avenida Isaría, se presentaron esta mañana tres obreros que habían sido despedidos el sábado último por el contratista.

Sin mediar palabra se pusieron a trabajar en las obras de albañilería.

El contratista les invitó a que ce-

saran en el trabajo, negándose los obreros.

En vista de esto, el contratista llamó a la policía para que los detuvieran.

Los tres obreros, al ver venir a la policía, obligaron, pistola en mano, a que los demás obreros abandonaran el trabajo.

Por fin fueron detenidos.

Por no haberlo dejado votar
Al pasar por la calle de Cortes el alcalde de un pueblo, un individuo de la misma población le ha agredido, dándole tres garrotazos en la cabeza.

Dicese que el motivo de la agresión responde a no haberlo dejado votar en las últimas elecciones.

Suicidio

En un piso de la calle de Poniente ha sido encontrado por la policía, colgado con su propia faja, un individuo.

Al parecer, por el estado de descomposición del cadáver, dicho individuo debió morir hace varios días.

Lo denunciaron varios vecinos, a quienes les causó extrañeza no ver abrir la puerta en cuatro o cinco días.

Rumores de huelga

Anoche circuló con insistencia el rumor de que la sección de industrias del ramo de transporte había acordado para hoy la huelga, por solidaridad con los carreteros del muelle de carbón.

Sin embargo, el tránsito rodado se ha verificado hoy normalmente.

Viaje electoral

Esta noche en el expreso de Madrid ha salido para Cádiz el capitán general señor Primo de Rivera.

El viaje está relacionado con las elecciones a senadores, pues el marqués de Estella presenta su candidatura por Cádiz.

Durante su ausencia se ha poseionado del cargo el general don Maximiliano Soler.

Nuevo barco

Esta tarde a las cinco se ha verificado la visita oficial al nuevo barco de la Compañía Trasatlántica, «Manuel Arnús».

A Italia

Ha salido para Italia el ex ministro señor Beltrán y Musitu.

Candidatura

Don Bartolomé Trías presenta su candidatura a senador por la provincia de Gerona.

Motín

En San Juan de las Abadesas se originó un motín, en el que tomaron parte las mujeres, contra el Ayuntamiento por haber establecido determinados impuestos.

El Cardenal Benlloch

Mañana es esperado el Cardenal Benlloch.

Permanecerá aquí hasta el viernes, día en que marchará a Valencia para predicar el sermón en el oficio de la Coronación de la Virgen de los Desamparados.

Desde Valencia marchará el Cardenal a Cádiz, en donde embarcará en el «Manuel Arnús», con destino a Valparaíso.

El Cardenal Benlloch va a Chile como embajador extraordinario del Papa.

La peregrinación

El Comité organizador de la peregrinación a Valencia ha facilitado una nota, diciendo que aumenta la animación y que mañana termina el plazo de inscripción.

El tren saldrá el viernes, y los peregrinos permanecerán en Valencia hasta el jueves.

Registros y detenciones

Los agentes de la brigada móvil han practicado varios registros relacionados con el atentado de la plaza del Sol, de Badalona, en el que resultó herido el obrero Arquer Montaña.

Se tenía noticia de que uno de los agresores resultó herido.

Han sido detenidos siete individuos en un local social, donde se tenía noticia de que fue auxiliado clandestinamente el herido.

Entre los detenidos figuran José Rodrigo Muedra y José Tadeo Navarro, quienes desde la Jefatura de Policía fueron trasladados a la cárcel.

Rodrigo y Tadeo llegaron el día anterior, procedentes de Valencia.

Tadeo está en libertad provisional por estar encartado en el sumario que instruye el Juzgado del Mar

por robo de 40.000 duros a unos empleados de la Tabacalera.

Procesamiento

El Juzgado ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra Juan Bravo, autor de la agresión a Peregrín Encuesta.

Asamblea

El jueves se reunirán en asamblea los obreros de Manresa para tratar de la construcción del Palacio del Trabajo.

Huelga solucionada

Ha quedado solucionada la huelga de obreros de cinco fábricas de corcho de San Felu de Guixols.

Se les han aumentado los jornales.

Pedreny.

Madrid

Cierre de la Bolsa

Madrid, 8.	
4 por 100 interior...	71/50
4 por 100 interior fin mes...	00/00
5 por 100 amortizable...	98/25
4 por 100 amortizable...	87/25
Banco de España...	585/00
Tabacaleras...	600/00
4 por 100 exterior...	81/50
Francos...	43/85
Libras...	30/29
Marcos...	0/00

Los cambios

La Bolsa se presenta sin negocio, perdiendo la partida de Interior cinco céntimos al cerrar a 71/50.

Muy pocas operaciones en valores industriales y bancarios. Los Alicantes suben entero y medio, y las Azucareras ordinarias cierran a 40/50.

Los francos suben 40 céntimos y cierran a 43/85.

Los suizos pasan de 118/60 a 118/70. Los dolares, de 6/545 a 6/546. Las libras, de 30/36 a 30/29.

Firma de guerra

En la firma de Guerra de mañana, además de los decretos conocidos, figura el ascenso a brigadier del coronel del regimiento de Saboya, don Rafael Villegas, y es posible que pase a ocupar la vacante en la Fiscalía del Supremo de Guerra.

Para mandar el regimiento de Saboya se indica al coronel Cabanellas, hermano del general del mismo apellido.

Silvela a Madrid

Poco antes de que se inauguraran las nuevas Cortes vendrá el señor Silvela a Madrid.

La Rosa de Oro pontificia

En la capilla pública que se celebrará en Paicac con motivo de la Pascua de Pentecostés, se impondrá a doña Victoria la Rosa de Oro.

El día 18 llegarán los Ablegados extraordinarios del Papa, portadores de la joya.

Por el indulto de un periodista

Varios periodistas, representantes de la Asociación de la Prensa, han entregado al ministro de Estado, para que lo haga llegar a manos de don Alfonso, un decreto solicitando el indulto del periodista bilbaíno señor Escartín.

El marqués de Viana ha ofrecido también interceder cerca del soberano.

Las elecciones de senadores

Hoy han menudeado las conferencias entre los prohombres de la concentración sobre el encasillado a senadores.

El disgusto entre dichos prohombres aumenta, en vista de la imposibilidad de conseguir cada uno los puestos que desea.

Además, la organización de los conservadores les hará difícilísimo obtener una mayoría homogénea.

El Gobierno se propone cesar los distritos por donde salieron senadores los individuos de la concentración en otras elecciones, y sobre esta base, la conquista de algunos puestos más, merced a los contubernios de los demás elementos políticos.

Sin embargo, la cifra no se eleva a 40.

¿Y aún le quieren dar una gran cruz?

La Prensa de esta noche da la voz de alerta ante el propósito del ministro de la Gobernación, señor duque de Almodóvar del Valle, de autorizar el juego, dentro de breves días, en algunos Casinos y Sociedades madrileñas.

Este propósito se censura duramente, pues las razones que se aducen para autorizar la medida carecen de base, toda vez que la falta de fondos para la represión de la mendicidad no es motivo para que se conculquen las leyes.

Alcalá Zamora está disgustado y quiere dimitir

El periódico «La Acción» atribuye al ministro de la Guerra el propósito de dimitir.

Se sabe que hay hondo disgusto, que se ha exteriorizado por las recientes luchas electorales y por las persecuciones de que se ha hecho objeto a los candidatos del ministro de la Guerra, y además porque el señor Alcalá Zamora desea recabar su libertad de acción para intervenir desde los escaños del Congreso en el debate de las responsabilidades para defender todos los puntos de vista del dictamen que suscribió en las anteriores Cortes.

También se halla disgustado por la forma en que se implanta el protectorado en Marruecos.

Este ha llegado a una situación inverosímil, debido a los enormes gastos que se han tenido que hacer para conseguir muy poca cosa.

Se cree también que le coloca en una situación difícilísima la publicación del libro del general Berenguer, del cual se están imprimiendo 35.000 ejemplares.

El ex alto comisario detalla en este libro su labor, recoge documentos interesantes y explica la confederación de Pizarra, que desvanecerá muchos equívocos.

Como por eso el Gobierno tendrá que avenirse a algunas componendas, se dice que Alcalá Zamora no quiere ser factor importante de ellas, dimitiendo irrevocablemente para evitar al Gobierno una situación delicada ante las Cortes por su actuación en el problema marroquí.

No hay división en el maurismo
«La Acción», debidamente informado, dice que son inexactos los informes sobre la constitución de un nuevo grupo en el maurismo.

El señor Goicoechea no ha pensado abandonar su puesto, y en Cádiz dará el próximo día 16 una conferencia sobre el tema «La situación y el porvenir del maurismo».

En este discurso explicará claramente la situación del partido en la vida política.

Contra los procedimientos electorales del Gobierno
Algunos periódicos continúan su campaña contra los procedimientos electorales registrados en Galicia en las pasadas elecciones.

Denuncian que, además de lo sucedido en Orense, en algunos distritos de Lugo se llegó a casos incompensables.

Los desmanes de los elementos judiciales han producido verdadera sensación.

También piden al ministro de la Gobernación que ampare al oficial de Correos de Orense Jesús Moreno Villalobos, que se halla preso y procesado.

Ascenso

El fiscal del Supremo de Guerra ha informado favorablemente la propuesta de ascenso del teniente coronel de Regulares señor Núñez del Prado, por méritos de campaña.

El pleno se reunirá el sábado y aceptará la propuesta del fiscal para que se pueda cumplimentar en seguida.

La Conferencia nacional de la Edificación
Hoy ha comenzado la información previa para la Conferencia nacional de la Edificación.

Presidido el alcalde de Madrid. El arquitecto señor Sáiz de los Toreros dijo que el objeto de la asamblea era remediar la crisis del trabajo.

El señor García Molina hizo uso de la palabra, presentando el presidente del Banco de Urbanización varias conclusiones, para agregarlas a la ponencia general.

Hizo constar la ineficacia de la ley de Casas baratas por las numerosas trabas que existen, merced a la prolija tramitación para que se concedan las subvenciones.

A continuación habló el ingeniero señor Llano, expresándose en términos análogos al anterior orador.

Damas inglesas pistoleras
Un grupo de damas inglesas, previa autorización del Municipio, estuvo esta tarde en el Matadero municipal, sacrificando varias reses con tiros de pistola.

Este procedimiento es el más rápido y menos cruento que existe, pues las damas apuntaban a la tetuz de las reses, no fallándoles ningún disparo.

Las damas marchan mañana a Lisboa, para implantar allí su procedimiento, como lo han hecho en otras naciones.

Empréstito municipal

Bajo la presidencia del alcalde se reunió la sección de Hacienda, estudiando la emisión del empréstito acordado por el Ayuntamiento.

Se nombró una subcomisión, que presidirá el alcalde.

Intoxicados

En la casa de Socorro del distrito del Hospital fueron curados siete individuos, por haber tomado queso en malas condiciones.

Parte oficial de Marruecos

Sin novedad en los territorios del protectorado.

Ayer embarcó, con destino a Málaga, la columna de evacuación de la sexta Comandancia de Sanidad militar, que viene repatriada.

Noticias de Melilla

Melilla.—Hoy se celebró un Consejo de guerra contra el teniente coronel de Infantería don José Playa, por su gestión en los sucesos de Julio.

Un grupo de rebeldes hostilizó la posición de Tizzi Azza.

Resultaron heridos el soldado 2.º regimiento de Isabel Católica, Fernando Almas, y un indígena de Regulares.

La agresión fué rechazada por fuerzas de la posición.

—El alto comisario ha dicho a los periodistas que el ataque al servicio de protección de Tizzi Azza carecía de importancia, por ser un hecho aislado.

—El señor Silvela estuvo en la estación de hidroaviones, donde le saludaron el señor Echagüe y el coronel Seoane, que se halla cumpliendo un mes de arresto, que termina el día 17 de los corrientes.

Una compañía del batallón de Albuera rindió honores.

A su regreso visitó el hospital de la Cruz Roja, conversando con los heridos.

Después habló con los periodistas sobre la censura que se ejerce en la Alta Comisaría, prometiéndoles suprimirla.

Llegan soldados

Málaga.—Procedente de Melilla ha llegado la columna de evacuación de los heridos, perteneciente a la sexta Comandancia de Sanidad, integrada por 200 hombres y mandada por el capitán don Teodoro Selma.

A las cuatro de la tarde salieron para Burgos.

Huelga agraria

Vigo.—Se sabe que en Tuy ha celebrado una reunión la Federación Agraria, acordando declararse en huelga en todo aquel término municipal.

Los labradores no acudieron al mercado, escaseando los productos.

Importantes elementos de Tuy montaron una lechería para evitar que se carezca de dicho artículo.

Huelga en el puerto

Ferrol.—En vista del acuerdo adoptado por la Asociación Patronal, cesaron los trabajos en todas las obras del puerto.

Se teme que se declare la huelga general.

Las autoridades han adoptado precauciones.

Se encuentra una bomba

Bilbao.—En los alrededores de la población se ha encontrado una bomba de antiquísima construcción.

El gobernador se propone regalarla a la Sociedad El Sitio, de Bilbao.

Tormenta

Vigo.—Ha descargado una gran tormenta, causando enormes daños en el cultivo.

Los labradores están consternadísimos.

Una nota energética

Londres.—Se asegura que la contestación que el Gobierno inglés dirige a la nota de Rusia está redactada en términos de gran energía, sólo comparables con la amenaza de una ruptura.

Ultima hora en Gobernación

El duque de Almodóvar, al recibir esta madrugada a los periodistas, les manifestó, contestando a los informes de la Prensa que le atribuyen el propósito de autorizar nuevamente el juego, que ya es conocida su manera de pensar, y que antes de autorizar el juego dejará de ser ministro.

Añadió que carecía de noticias de provincias, suponiendo que reinaba tranquilidad.

Atentado social

«Las diez de la noche se ha registrado en Madrid un atentado de carácter social.

Un escribiente de la fábrica de muebles de Félix Gómez, llamado Rogelio Reguera, bajaba de un tranvía en la calle de Hermosilla, cuando se le acercaron tres huelguistas de la mencionada fábrica, y uno de ellos le hizo tres disparos a quemarropa, sin que, afortunadamente, hicieran blanco.

Los agresores se dieron a la fuga, sin ser detenidos.

El Juzgado practicó diligencias.

El duque de Orleans, enfermo
El duque de Montpensier ha tenido que marchar precipitadamente a París, por haber enfermado de gravedad el duque de Orleans.

Romanones, senador
El conde de Romanones será elegido senador por la Universidad de Salamanca.

El Consejo de mañana
El Consejo de ministros de mañana acordará la prórroga de los anticipos a las Compañías ferroviarias.

Petición al ministro
Una comisión de la Confederación Nacional de Estudiantes Católicos ha visitado al ministro de la Guerra solicitando que los soldados que estén en África y que acrediten estar matriculados libre u oficialmente, puedan venir a examinarse a la Península.

El ministro prometió atender la petición.

Contra los no asociados
Zaragoza.—El Sindicato de fábricas de regalal ha acordado no admitir a los obreros no asociados.

Una artista francesa
Madrid.—En el teatro de la Princesa ha debutado esta noche la artista francesa Sorol, con el drama «La aventurera», constituyendo un verdadero éxito.

El público era escaso, constituyéndolo en su mayoría, críticos, artistas y personalidades.

TEATRO DE LA PRINCESA

Hoy miércoles 9 mayo

Inauguración de la temporada de variedades

GRANDIOSOS DEBUTS

PRECIOS POPULARES

Esmarado servicio de café, licores y aperitivos, a precios corrientes

Espectáculos

Princesa.—A las 10: inauguración de la temporada de Variedades.
Apolo.—Compañía Zuffoli-Peña.—A las 10:15: La mecanógrafa y El valle de Anso (estreno).
Estiava.—Compañía del teatro Infanta Isabel, de Madrid.—A las 6:30 y 10:30: El paso del camello.
Olympia.—Sesión continua de cine desde las 4:30.
Lirico.—Temporada de cine. Sesiones de cine a las 4:30 y 9:30.
Regües.—A las 6 y 10: Gran compañía de circo.
Novedades.—Compañía castellano-valenciana.—A las 6:30, 9:30 y 11:30: Cine y dos piezas valencianas.
Moderno.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

El Cid.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.
Sofía.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.
Komet.—Sesión de cine de 4 a 12:30.
Cine Ideal.—(Ruzafa).—Sesiones de cine tarde y noche.
Cinema Gran.—(Piañ, 5 y 7).—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.
Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tarde y noche.
Luca Park.—Grutas encantadas.—Precios rebajados. Todos los días éxito de los nuevos trucos.

Con motivo de la Fiesta de la Caja de Pensiones de esta ciudad para el mes de mayo, solamente estarán cerradas las sesiones de la Coronación de la Virgen.

A los adoradores
A medida que se acerca el día de la gran fiesta nocturna han de honor a Cristo tributar a la Santa Virgen de los Desamparados afectos del corazón, que no dudamos que manifiesta la vigilia que se celebra el sábado al teatro Metropolitano en los anales de la Adoración.

Digno complemento a esta gran fiesta nocturna debe ser la vigilia que se celebra el sábado al teatro Metropolitano en los anales de la Adoración.

Digno complemento a esta gran fiesta nocturna debe ser la vigilia que se celebra el sábado al teatro Metropolitano en los anales de la Adoración.

Digno complemento a esta gran fiesta nocturna debe ser la vigilia que se celebra el sábado al teatro Metropolitano en los anales de la Adoración.

Digno complemento a esta gran fiesta nocturna debe ser la vigilia que se celebra el sábado al teatro Metropolitano en los anales de la Adoración.

Digno complemento a esta gran fiesta nocturna debe ser la vigilia que se celebra el sábado al teatro Metropolitano en los anales de la Adoración.

Digno complemento a esta gran fiesta nocturna debe ser la vigilia que se celebra el sábado al teatro Metropolitano en los anales de la Adoración.

Digno complemento a esta gran fiesta nocturna debe ser la vigilia que se celebra el sábado al teatro Metropolitano en los anales de la Adoración.

Digno complemento a esta gran fiesta nocturna debe ser la vigilia que se celebra el sábado al teatro Metropolitano en los anales de la Adoración.

Digno complemento a esta gran fiesta nocturna debe ser la vigilia que se celebra el sábado al teatro Metropolitano en los anales de la Adoración.

Lirico

Selecto programa para hoy miércoles 9 tarde y noche

Primero:

Indiscreciones del cine

Cómica—Dos partes

Segundo:

Excentricidades de Príncipe

Originalísimo asunto interpretado por la célebre ELENA MAKOWSKA

Tercero:

CARNAVAL

Una de las películas de más lujo y de mayor intensidad trágica